

EL VIGÍA CATÓLICO

DE CIUDADELA

CON APROBACIÓN DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

Puntos de suscripción.

En la Redacción, calle de Negrete, n.º 18.
Y en esta tipografía.
En Palma: Tipografía Católica.

Condición de la publicación.

Se publica los miércoles y los sábados al precio de 50 cént. de peseta al mes en la Isla.
En provincias, 1,50 pesetas trimestre.

ANUNCIOS Y AVISOS.

Los suscritores á 5 cént. por línea.
Los no suscritores á 10 id.
Y las repeticiones á la mitad de precio.

AÑO X, (2.ª ÉPOCA).

CIUDADELA, MIÉRCOLES 30 MARZO DE 1892.

NÚM. 979.

SECCION RELIGIOSA.

Juésves 31.—San Amós profeta y mártir y San Benjamín mártir.

Viérnes 1.º—PRIMER VIÉRNES DE MES.
Santa María Egipcíaca.—*Abstinencia.*

Sábado 2.—San Francisco de Paula fundador.
Órdenes.

Cantos.

Juésves 31.—La Misa y el oficio divino son de la feria 5.ª con rito semidoble y color morado.

En la Catedral al anochecer septenario de los Dolores predicando el Rdo. Sr. Dr. D. Gabriel Vila prebitero.

Viérnes 1.º—La Misa y el oficio divino son de la Preciosísima Sangre de Ntro: Señor Jesucristo con rito doble mayor y color encarnado, haciéndose conmemoracion de la feria.

En la Catedral por la noche sermon por el P. Boadera S. J.

En S. Agustin á las cinco y media habrá misa rezada y meditacion, á la que seguirá el piadoso ejercicio propio del primer viérnes de mes. En ella se distribuirá el pan de los Angeles á los fieles devotos que practican la devocion de los *nueve primeros viérnes* y consagran en tal día al corazon de Jesús el obsequio de la comunión reparadora.

Sábado 2.—La Misa y el oficio divino son de Francisco de Paula confesor, con rito doble y color blanco, haciéndose conmemoracion de la feria.

En S. Agustin al anochecer Felicitacion Sabatina.

En Santa Clara esta noche se da principio al septenario de Ntra. Señora de los Dolores con sermon todos los días, predicando hoy el Rdo. D. Cristóbal Febrer Pbro.

APOSTOLADO DE LA ORACION.

INTENCION GENERAL PARA MARZO.

La oracion en el hogar doméstico.

Oracion cotidiana.

¡Oh Jesus mio! por medio del Corazon inmaculado de María Santísima, os ofrezco las oraciones obras y trabajos del presente dia, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazon.

Os las ofrezco especialmente, á fin de que en nuestras casas se renueve la costumbre cristiana de untarse todos los días la familia, para elevar el corazon á Dios y pedirle mercedes.

PROPÓSITO

Romper con los respetos humanos que impiden el rezar juntos en casa, ó el Rosario, ó el *Angelus*, ó antes y despues de comer.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela.

- 1.º La conversion de los pecadores.
- 2.º Union de los miembros del Apostolado con el Corazon de Jesús, y de ellos entre sí.
- 3.º Varias necesidades particulares.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Febrero, y días en que los celadores y celadoras pueden ganar indulgencia plenaria, con las condiciones ordinarias.

Día 9, Santa Francisca Romana.

13, San José Patron de la Iglesia Universal.

UNA CARTA DE SU SANTIDAD

El *Vaterland* de Viena ha publicado hace días una carta del Padre Santo, en respuesta á un mensaje de adhesion y gracias depositado á los piés del Soberano Pontífice por un grupo de católicos austriacos.

El mensaje había sido redactado con motivo de la publicacion de la Encíclica *Reverum Novarum*.

He aquí la carta de Su Santidad traducida de la version alemana:

*Queridos hijos,
Salud y Bendicion Apostólica:*

Nós hemos recibido la carta redactada por una reunion de hombres católicos celebrada en Viena el día de la Inmaculada Concepcion, en la cual Nos dais gracias por Nuestra Encíclica sobre la cuestion obrera. Nos parecia faltar á un deber paternal si no os diésemos testimonio de Nuestra benevolencia, y no os testificásemos la alegría que Nós hemos experimentado considerando vuestros esfuerzos.

Nós lo hacemos de tanto mejor grado, cuanto que Nós sabemos cuán penetrados estais de la importancia de la cuestion obrera. Vemos que, de acuerdo con Nós, todos vuestros cuidados se encaminan á hacer cesar la lucha entre los que trabajan y los hombres de dinero (jenen Geldmenschen) que, para enriquecerse, explotan el trabajo de otro.

Pero lo que Nos ha servido de particular satisfaccion ha sido saber cuánto estimais y venerais la Religion cristiana que, segun nuestra íntima conviccion, constituye el mejor remedio á los males de los tiempos.

Nós deseamos con todo nuestro corazon, y Nós lo pedimos constantemente en nuestras oraciones, que todo lo que emprendais, conforme á nuestras instrucciones y exhortaciones, dirigido á este fin, tenga un resultado dichoso y atraiga la atencion de los contemporáneos. Porque así es como disminuirán los males que todos lamentamos, y al ver vuestros esfuerzos coronados, otros muchos seguirán vuestro camino.

Entretanto, Nós rogamos á Dios, queridísimos hijos, que conceda su divina proteccion á todos los firmantes del mensaje, los colme de bendiciones y bendiga sus esfuerzos.

Como prenda de estos dones, Nós os otorgamos á todos, así como á vuestras familias, la bendicion apostólica.

Dado en Roma el 25 de Febrero del año de gracia de 1892, el décimo quinto de nuestro Pontificado.

LEON XIII, PAPA.

OJEADA Á LA PRENSA NOTICIERA.

Un delito cometido al defender su conducta por un socialista berlinés, va quizá á costarle más caro que el delito por el cual le perseguían.

Biester estaba procesado por haber excitado á la guerra civil. Al defenderse de ello, alegó que si él era culpable, también lo era el emperador por su alocucion á los reclutas de Potsdam, en la cual los había excitado á la guerra civil. Ahora resulta que este medio de defensa encierra un delito de lesa majestad, por el cual se procesará de nuevo á Biester.

En Constantinopla se han recibido 100.000 fusiles sistema Mauser, belga, de los cuales se entresacaron veinte para con ellos hacer pruebas, la explosion de un fusil y quedar fuera de servicio dieciseis por descomposicion de su mecanismo.

Acaba de fallecer en Hostafranchs un joven que hace poco realizó un acto heroico. En 20 de Setiembre del año pasado un hombre atrajo cautelosamente cerca del mar á su descuidada mujer, y dándole de puñaladas, la arrojó al agua, siguiéndola él con objeto de suicidarse. Un joven llamado Rosendo Vila, que á la sazón estaba trabajando en el carbon, á pesar de hallarse cansado y sudado, echóse tras ellos. Nadando y queriendo coger por el brazo al hombre, agarróse á un puñal, corrándose cuatro dedos. Á pesar de su grave herida, mantúvose á flote y logró salvar de una muerte segura á los que se ahogaban ya. En cambio, el heroico joven cogió una bronquitis aguda que, despues de seis meses de sufrimientos le ha llevado al sepulcro. En recompensa de su acto heroico, Rosendo recibió, de una sociedad benéfica de Madrid, un cuadro, y cuarenta pesetas. Ninguna otra recompensa

recibió durante su larga enfermedad, y Rosendo tuvo que vender todas sus ropas y muebles, incluso la cama, viéndose reducido á cobijarse en unos bajos excesivamente húmedos, echado al suelo sobre un jergon podrido, no pudiéndose ni mudar la camisa en cinco meses. El único consuelo que tuvo fué el de la «Caridad Cristiana,» verdadera Providencia de Hostafranchs, que apenas supo tanta desgracia se afanó en aliviarla, procurando una buena cama al enfermo buena alimentación, facultativo y medicinas.

Un oficial francés ha inventado un nuevo fusil, que en vez de balas arroja ácido sulfúrico. Dice que su invento será aplicable á batir á los salvajes de Africa que llevan el pellejo al descubierto.

¡Magnífico descubrimiento digno de la civilización moderna!

La civilización cristiana conquistaba con la sangre de los mártires; la civilización política, los conquista á tiros y la masonía a los conquista.... al aceite de vitriolo.

Diferencias naturales.

Dice un periódico.

Se han publicado en Madrid en los Teatros de la Comedia y de la zarzuela magníficos bailes infantiles, con gran concurrencia y animación. Entre otras fué muy agasajada la niña Fulanita de 8 años que con sin igual donaire cantó las coplas de la Zarzuela «El Monaguillo.»

¿Es posible que los padres de estos niños sean cristianos?

No: son bárbaros de los que caerán á manos de los otros bárbaros.

Hé aquí algunos frutos de este carnaval:

En Madrid, en la pradera del canal varios grupos de máscaras vinieron á las manos, resultando heridos y contusos. En el teatro del Duque de Sevilla en un baile se dan también golpes y cuchilladas. En Teba (Málaga) un grupo de máscaras armados de escopetas, comienzan á tirar, y al tratar de detenerles la Guardia Civil, hieren mortalmente á un individuo de la benemérita. En Puerto Genil, promueven las máscaras un gran desorden, que obliga á la autoridad á pedir tropas al Gobernador de Jaén.

Después de ver el desconcierto moral que reina por todas partes, no es de extrañar que Dios nos castigue sin palo.

He aquí un bello párrafo que tomamos de la Pastoral sobre la Encíclica *Novarum Rerum*, del señor Obispo de Versalles: «Lo que no hace con los reyes hizo el Papa con los obreros que fueron á visitarla, pues les entregó á manos llenas cuanto tenía, les dió su corazón. Ya sabemos como terminó este encantador espectáculo. Los que han transformado á los obreros en esclavos, no pueden permitir que oigan frases de entra-

ñable amor y de verdadera libertad; los inculcan el odio inextinguible que á la Religión profesan, y no consienten que se dejen conducir por otros principios. Vuestro amor á los obreros cristianos, á los trabajadores franceses os ha expuesto, Santísimo Padre, á incalificables insultos. Pero ellos conservaran en su corazón, con el perdón á toda suerte de injurias, estas frases de uno de nuestros ilustres Prelados: «La victoria definitiva en el mundo y el gran perdón, pertenecerán siempre al que más amor y caridad haya manifestado.»

La dinamita en París

Escriben de la capital de Francia que el día 16, á las seis y media, el conserje de la casa número 5 de la calle Jacques Larfite, encontró detrás de la puerta cochera dos paquetitos que contenían el uno trece cartuchos y el otro once; el conserje lo dejó al amo de la casa, el amo le mandó con los cartuchos á casa de un armero, éste no quiso tocarlos y le recomendó mucho cuidado en que no le cayeran al suelo y el conserje fué al fin, á depositarlos en poder del comisario de policía, el cual los ha mandado al laboratorio municipal donde los ha examinado un armero, declarando que contenían algodón fulminante. En el pasaje Jouffroy hubo un verdadero pánico, por haberse visto de repente un resplandor deslumbrante: todos los habitantes del pasaje, enervados por los últimos sucesos, echaron á correr huyendo de allí; acudieron los bomberos, y resultó que aquello era una broma de la electricidad, si bien no pudo precisarse la causa.

La población, la prensa misma de París, está sumamente emocionada; unos acusan al ministro del Interior, otros á la policía y todos reclaman enérgicas represiones: el *Rappel* y *M' Autorité* anuncian que las Cámaras reclamarán del Gobierno la reglamentación de la fabricación y transporte de la dinamita; la *Republique française* estraña que se haya dejado huir á Inglaterra al agitador anarquista Martinet, y dice que la policía no debe dejar en libertad á individuos sospechosos de anarquistas, los cuales, dice, deben ser acosados como bestias fieras: el *XIX Siécle* anuncia que hoy mismo serán expulsados todos los extranjeros sospechosos. Un redactor de la *France* ha ido á ver á M. Andrieux, quien le ha dicho que en su tiempo el Gobierno sabía todos los trabajos de los anarquistas por confidencias pagadas con los fondos secretos, pero que hoy, á pesar de que los anarquistas no son más incorruptibles que entonces, se ha descuidado esto y se carece de aquellas armas para combatirles.—¿De qué sirven.—ha dicho,—las medidas represivas

que ahora se piden á voz en grito? ¿Cómo se encontrarán los culpables á quienes aplicarlas? Se hacen pesquisas públicas para calmar á los espíritus superficiales y para aparenter que la policía hace algo, pero la verdad es que se halla impatente, ignorante y desorientada.

Gacetilla.

En nuestro número anterior sufrimos una equivocación al decir que había sido nombrado socio corresponsal de la Sociedad Arqueológica Barcelonesa Don José Cardona, cuando el nombrado fué S. S. Ilma. nuestro venerable Prelado.

En el pailebot «Nueva Juanita» han sido embarcadas para Barcelona y Habana unas 60 cajas calzado fabricación de esta ciudad.

En la tarde del domingo último, mientras el numerosísimo auditorio que apenas tenía cabida en la iglesia de San Agustín, estaba escuchando el sermón de Cuaresma, que con arrebatadora elocuencia y fervorosa unción predicaba el M. I. Sr. Doctoral, unos cuantos mozalvetes sin educación, que se situaron en las últimas capillas de dicho templo, se permitían distraer la religiosa atención de los oyentes con frecuentes rumores, silbos y chasquidos, y cometiendo irreverencias y groserías propias de gente soez y sin vergüenza. A tanto llegó la cosa, que no siéndole posible al predicador tolerar por más tiempo tal escándalo, hubo de manifestar su justa indignación antes de abandonar el púlpito. El auditorio se mostró también profundamente indignado por tales desmanes, y las personas más distinguidas de esta población han protestado contra la salvajada que contrasta con la cultura y religiosidad proverbial de Ciudadela.

Aunque se prestan esos deplorables hechos á muy serias reflexiones, nos limitamos á denunciarlos á la pública execración absteniéndonos de comentarios, pues nos consta que nuestras dignas Autoridades popular y judicial entienden en el asunto.

A pesar de haber entrado ya en la estación de primavera, la temperatura ha descendido, lo cual viene á confirmar los cambios atmosféricos que tiene anunciados el célebre astrónomo Sr. Noherlesoom.

El jueves salió para Madrid D. Pedro de Miranda, Gobernador civil de esta provincia.

El mismo día tomó el mando del Go-

bierno civil, interinamente, D. Francisco Portela de la Cueva, Secretario de dicho Gobierno.

Se dice que el Sr. Portela ha sido trasladado con el mismo cargo de Secretario al Gobierno de Guadalajara.

Con el objeto de organizar y fomentar la representación Agrícola é Industrial de esta ciudad para el próximo certamen que ha de tener lugar en Madrid con motivo del cuarto centenario del descubrimiento de América se ha nombrado y constituido una Comisión municipal en la siguiente forma:

Sr. Alcalde, Presidente.

D. José de Olives, Diputado provincial.

Sr. Barón de Lluriach, Hacendado.

D. Joaquín Comella, Médico.

D. Juan Gornés, Farmacéutico.

D. Bartolomé Piris, Fabricante, propietario.

D. Pedro Cortés, Fabricante.

D. Agustín Tuduri, Carpiatero, propietario.

Por disposición del Sr. Gobernador, la Excm. Diputación provincial ha sido convocada para el día primero del próximo Abril, á las doce de la mañana, para cumplir con lo preceptuado en el artículo 55 de la ley vigente.

Tomamos de «El Sóller»:

«Dice el «Dally-New» que «por el precio de 8000 libras esterlinas acaba de comprar el gobierno español, con objeto de dedicarlo á las funciones de aviso de guerra el precioso yatch de vapor «Pandora», de 506 toneladas, propiedad que fué del difunto monsieur W. H. Smith, una de las embarcaciones más rápidas y de más confort de Inglaterra y uno de los navíos mejores que flotan en el mar.»

Celebramos que un periódico tan serio y desinteresado como el «Dally-New» aprecie como lo hace las condiciones del mencionado buque, y al consignarlo tenemos una particular satisfacción, pues que el «Pandora» no ha sido adquirido, como equivocadamente dice, por el gobierno, sino que por D. Gerónimo Estades por cuenta de la *Compañía de Navegación de Sóller*.

Y particularmente nos ha manifestado nuestro amigo que, á pesar de cuantos elogios ha dedicado la prensa y el público sollerense al nuevo vapor, quedará este al verlo agradablemente sorprendido.

Por lo que no podemos menos de enviar á la comisión encargada en la compra, nuestra más entusiasta felicitación.

En su número de ayer, *El País* de esta localidad, se despide de sus suscritores con las siguientes líneas:

«Con el presente número suspendemos la publicación de «El País.»

Durante los seis años que lleva de existencia este periódico hemos abogado siempre y á medida de nuestras escasas

fuerzas por el fomento moral y material de esta localidad sin menguadas miras ni intereses. Quizás otra empresa sea más afortunada que la nuestra y consiga reanudar las tareas que damos hoy por terminadas. Réstanos solamente ofrecer un voto de gracias á los suscritores que desde el comienzo de «El País» hasta el día de hoy han permanecido constantes á pesar de todas las peripecias.»

En el Seminario de Palma se han reanudado las clases que, por motivo de la enfermedad reinante se habían suspendido, y á fin de que los escolares puedan concluir sin premura el curso de sus estudios, S. E. I. el Obispo de aquella diócesis ha dispuesto continúen las clases hasta el día 28 del próximo Junio y que en 1.º de Julio empiecen los exámenes ordinarios de prueba de curso.

En el *Boletín oficial* del sábado leemos que la Administración de Contribuciones de esta provincia se ordena la formación de la matrícula industrial para el próximo año económico, á cuyo efecto se prescriben las instrucciones que deben observar los Ayuntamientos.

Además se hace presente á los industriales de las clases agremiadas de esta capital, que el día primero de Abril próximo debe darse principio á la formación de dicha matrícula y á la de comercio, y para efecto cita los días y horas señalados á las mencionadas clases para que se reúnan en el local que ocupa la Administración, con objeto de elegir á los Síndicos cuotadores.

En el mismo periódico oficial se publica la real orden y reglamento del material de respeto que deben llevar los buques de vapor de la marina mercante.

Este reglamento debe empezar á regir á los seis meses de su resolución, que será en el mes de Septiembre.

En el concurso de oposiciones que para llenar la notaría vacante en Palma en breve ha de celebrarse, dícese que se presentarán los notarios D. Miguel Pons, D. Juan Balaguer, D. Pedro Alcover y el abogado don Enrique Sureda.

El notario D. Juan Palou y Coll ha sido nombrado decano del Colegio Notarial de Palma cargo que se hallaba vacante por fallecimiento de D. Cayetano Socías.

Por la Secretaría de Gobierno de la Excm. Audiencia de este territorio se anuncia que, durante los quince últimos días del próximo mes de Mayo, se verificarán exámenes generales de aspirantes á procuradores.

Los que deseen sufrir dicho examen, deben presentar sus solicitudes en la mencionada Secretaría dentro de los 15 primeros días del inmediato Abril, expresando obtener título que les habilite para ejercer el cargo en poblaciones en que haya Audiencia, ó en las en que no las haya.

Leemos en «El Mahonés»:

«Los que alardean de adelantados y amigos de las luces porque han logrado igualarse con los seres más inferiores de la naturaleza en la cuestión de sepultura; los que tienen á gala ser enterrados, como estos seres á que aludimos, fuera del recinto bendecido por la Iglesia, quizá porque tienen á ménos reunir sus cenizas con las de sus padres y abuelos, lean como se considera y la prensa comenta en otros países lo que ellos juzgan despreocupación y muestra de *sprit fort*.

Dice nuestro querido compañero «El Diario de Sevilla»:

«No queremos consignar los sentimientos de horror y de pena que en nuestro ánimo produjo la lectura de la siguiente esquela mortuoria que el domingo llegó á nuestro poder.

Idénticos serán, no lo dudamos, los que al conocerla experimentarían nuestros lectores, no solo porque toda Sevilla sabe que el finado cuyo fallecimiento se participa en ella, estaba unguado con el Oleo Santo como ministro del Santuario, sino por la horrible mezcla que en ella se hace de colocar á la sombra del Lábaro Santo, que la encabeza, el alarde de faltas que debieron quedar ocultas, y la demanda de oraciones, en favor de un alma que ni aun para después de la muerte ha querido que los despojos del cuerpo que animó se confundan con los que mueren formando parte de la Iglesia católica, y renunciando por tanto por adelantado á sumar en el envidiable catálogo de la comunión de los Santos.

Noten los lectores también que al formular el finado, que Dios perdone, esa exigencia de su extravío religioso, renunció al par al afectuoso vínculo del compañerismo, con la respetable Corporación Universitaria de que formaba parte, la cual, recordando su católico y pontificio origen y teniendo que de allí donde se enseñan los principios del Derecho y las leyes positivas, debía partir el ejemplo del respecto á los que proclaman á la Religión católica, la del Estado, se abstuvo no solo de concurrir al acto escandaloso de un entierro civil, pero hasta de figurar invitando (como en otro caso lo hubiera hecho, y hasta en primer término), para asociarse á él.

Reciba por ello nuestro más sincero aplauso.

Nuestro desconocimiento de gran parte del personal del profesorado no nos permite afirmar, si concurrió al acto alguno de los individuos que lo constituyen; solo vimos llegar á la casa mortuoria, un momento después de partir el cortejo fúnebre, á un profesor auxiliar de la facultad de Filosofía y Letras á que pertenecía el finado.

Por lo demás un corto número de personas que no pasarían de 35 á 40, en diez berlinas de plaza, un milord, y de las cuales solo á dos ó tres conocimos, seguían al carro mortuorio que despojado del signo de la redención trasportaba cerrado en negro ataúd sobre el que reposaba la borla doctoral, el pobre cadáver.

Las gentes que, por fortuna, no están acostumbradas á estas clases de espectáculos, no se daban cuenta de lo que significaba el que se exponía á su vista y mostraba su extrañeza ante aquella inexplicable frialdad.

¡Qué dolor! que en Sevilla se haya dado tan desconsolador espectáculo; y ¡qué penal que halla sido factor en él, una personalidad revestida del carácter sagrado é indeleble, del difunto, etc.»

NUESTROS BACHILLERES

Se habla de restablecer el bachillerato en las Facultades, y nada de particular tendrá que en esa fábrica de telas de Penélope; llamada ministerio de Fomento, se estudie esta medida salvadora de la sociedad española y de la ciencia... nacional; pero ínterin el dicho no se convierta en hecho oficial, España dispone únicamente de los bachilleres que hacemos en los Institutos de segunda enseñanza como quien hace buñuelos. ¡Y qué bachilleres, Dios santo!

Frisan entre los quince y dieciocho años de edad; algunos lucen bozo, con ínfulas de bigote; los más pëllezcan continuamente la pelusilla, como de melocotón, que ensucia su labio, y todos escupen por el colmillo, fuman tabacos de á cuarta, juran como carreteros y hombrean como si no fuesen medio mujeres.

Pero lo que tumba de espaldas á los sabios todos nacidos y por nacer, es su ciencia. Ellos saben de cuanto hay que saber. ¿Se trata de lenguas? Verdad es que degüellan el castellano; pero, en cambio, lo mismo les importan las lenguas sabias que las vulgares, las vivas que las muertas, el latín, el francés, el inglés, el alemán, el italiano y hasta el caló. ¿Se trata de letras? Pues las tienen tan abundantes y tan gordas, que escriben *ayer* con *h*, y *honra* sin ella, ni pizeca de vergüenza y con dos *rr*, y *timba*, *burdel* y *plaza de toros*, con mayúsculas capitales.

De Retórica y Poética no hablemos: to-

dos hacen versos y escriben gacetillas; pero entre una carta y un poema épico, no hay para ellos diferencia alguna.

¿De Matemáticas decís? Pues todos han dado Aritmética, Algebra, Geometría, Trigonometría, y naturalmente, como las dieron, se quedaron sin ellas.

De Filosofía no digamos, porque no se les resiste cuestión alguna de Psicología, ni de Lógica, ni de Ética, ni de Estética, ni de Noología, ni de Praxología, ni de Metodología, ni de Gramática general, ni de Dialéctica, ni de Derecho natural, ni casi, casi, de Metafísica.

Tampoco hay para mentar las ciencias históricas y geográficas. Todos ellos tienen cursadas y probadas Geografía astronómica, física y política, Historia universal é Historia de España. ¿Se trata de ciencias físico-naturales? Pues quien más, quien menos, todos dominan la Física, la Química, la Zoología, la Mineralogía, la Botánica, la Fisiología, la Higiene, la Agricultura y hasta las industrias rurales más raras.

Tanto saber y ciencias tantas, verdaderamente asombran y dejan con un palmo de boca abierta á los venturosos papás de estas criaturas felicísimas.

Y no se crea que tratamos aquí de ciencia infusa ó problemática. Todos los bachilleres españoles han cursado las artes y ciencias dichas en enseñanza oficial, doméstica, privada ó libre, á gusto del consumidor; y todos ellos han probado su saber suficiente ante tribunales tan rigurosos y feroces qué... Dios los bendiga.

Bachilleres hay, no muchos, que á fuerza de aplicación, talento y memoria, saben algo de la enciclopedia nombrada, y cuyos ejercicios para graduarse pueden oírse; pero la generalidad... convierten su reválida de bachilleres en sainete de los más divertidos. Claro está que los despropósitos que estampo á continuación, ni se deben á un solo alumno, ni se soltaron en un solo ejercicio; pero, á fuer de verídico y hasta de francote, aseguro que los he tomado del natural en distintas ocasiones.

(Se concluirá)

ANUNCIOS.

COMPañIA DE NAVEGACION

La Comision nombrada en Junta General de accionistas, convoca para el próximo domingo día 3 de Abril á las diez de la mañana, en una de las dependencias de la Casa Consistorial, á todos los señores accionistas, acreedores y demás personas que se crean con derecho ó con créditos contra la espresada compañía, para tratar de los asuntos relacionados con sus pretensiones y suplica la mas puntual concurrencia. Ciudadela 28 de Marzo de 1892.

La Comision.

Tarjetas de visita

Se hacen en esta imprenta desde 4 hasta 20 reales el ciento.

Administración de Aduanas de Ciudadela

Por Real Orden fecha de ayer, comunicada á esta Administración en telegrama de hoy, se dispone admitir hasta el día 10 del próximo Abril, cuantas observaciones se presenten, por comisiones y representaciones de Centros comerciales, sobre detalles para la ejecución del Real Decreto de 23 de Febrero último estableciendo zonas fiscales; quedando suspendido el cumplimiento del mencionado Real Decreto hasta la indicada fecha de 10 de Abril.

Y se hace público, para conocimiento del comercio de la localidad.

Ciudadela 26 Marzo 1892.—El Administrador, Antonio Belda.

AZUFRE V. R.

Compuesto espresamente para combatir las enfermedades de las viñas. Con el uso del espresado azufre se cura radicalmente el oidium (cendrada), el mildew y mata la oruga.

Dicho azufre se vende al precio de 12 pesetas el saquito de 30 kilogramos.

Al que compre un saquito se le dará un prospecto gratis que esplica como debe usarse.

PUNTOS DE VENTA

Ciudadela en casa de D. Francisco Amengual
Alayor " " " " Juan Ginart
Ferrerías " " " " Vicente Rotger

RESPUESTAS POPULARES á las objeciones más comunes contra la religion, por el P. Segundo Franco de la Compañía de Jesús. Traducida de la sexta edicion italiana por S. S. y R., y acomodada á las necesidades morales del pueblo español por el Dr. D. Buenaventura Ribas, Pbro. y con un apéndice del autor sobre la infabilidad Pontificia.—Precio 6 pesetas 50 céntimos.

SEMANAS SANTAS en castellano, en latin, y en latin y castellano. Variado surtido de devocionarios.

PARA VENDER

Lo están la casa n.º 11 de la Calle Mayor del Borne, cuatro almacenes sitios en el muelle de este puerto, números 4, 5, 6 y 7 y varios muebles y ropas.

Informarán en la notaría del Dr. Anglada.

Las herejías los cismas y los errores

DE TODOS LOS SIGLOS

Ó SEA

HISTORIA GENERAL

de los extravíos de la razon humana

CONRESPECTO AL CRISTIANISMO

escrita con presencia de las obras de los santos Padres, de los más notables publicistas católicos y del Diccionario de las herejías, del abate Pluquet por el Presbítero

D. Emilio Moreno Cebada

Precedida del erudito discurso escrito por el abate Pluquet para el dicho Diccionario, en el cual se esplica: cuál fué la religion primitiva de los hombres y los cambios que ha experimentado hasta el nacimiento del Cristianismo.

Forma esta obra cuatro tomos en rústica y se halla de venta en la imprenta de este periódico.

Tipografía Católica del Sagrado Corazon de Jesús, á cargo de Rafael Massanet, Alcántara, 11.